

BAB V

PENUTUP

A. KESIMPULAN

Berdasarkan temuan penelitian penulis terhadap industri budidaya jamur tiram yang dilakukan dengan mengumpulkan data melalui wawancara, observasi, dan dokumentasi bahwa Dusun 3 Desa Lantasan Lama Kecamatan Patumbak Kabupaten Deli Serdang peran kelompok tani serbajadi ini adalah sebagai penyambung bagi masyarakat untuk melakukan pemberdayaan jamur tiram atau membeli jamur tiram baik itu untuk dikonsumsi ataupun di jual untuk menambah penghasilan, beberapa yang dampak yang dihasilkan dengan adanya kelompok tani ini adalah membantu masyarakat untuk bisa berjualan tanpa modal dan mengembangkan usaha-usaha kecil lainnya dan jugamengurangi tingkat pengangguran, meningkatkan Partisipasi masyarakat, dan meningkatkan Pendapatan Perekonomian Masyarakat

Berdasarkan temuan penelitian yang penulis lakukan di tempat produksi usaha budidaya jamur tiram, setiap kali jamur tiram dipasarkan maka jamur tiram yang sudah dipanen dan dipetik akan langsung dijual. Pemasaran biasanya melibatkan pengiriman sendiri ke pasar, ada yang pergi ke lokasi panen, ada juga yang langsung ke tempat budidaya jamur tiram lalu menjualnya kembali.

Menurut temuan penelusuran penulis di rumah produksi jamur tiram, dampak dari pemberdayaan masyarakat adalah penyerapan tenaga kerja, sehingga menurunkan angka pengangguran dan meningkatkan ekonomi masyarakat.

Masyarakat juga merasakan manfaat dari pengoperasian fasilitas produksi jamur tiram ini.

B. Saran

1. Bagi masyarakat

Diharapkan dapat menambah informasi kedepannya bagi masyarakat tentang budidaya jamur tiram dan ikut serta dalam meningkatkan perekonomian daerah.

2. Bagi pemerintah desa

Diharapkan dapat mengarahkan dukungan keuangan ke arah yang benar, meningkatkan sarana dan prasarana, dan menawarkan platform untuk pelatihan sumber daya manusia yang berkualitas.

3. Penelitian selanjutnya

Diharapkan dapat dikembangkan dalam materi-materi yang lainnya untuk meningkatkan kualitas pembelajaran dan merealisasikan tepat sasaran program yang ada di daerah tersebut